
Stadt Halle (Saale) 
  

24.04.2008 
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N i e d e r s c h r i f t 

 
der öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Soz ial-, Gesundheits- 
und Gleichstellungsausschusses am 30.11.2006  

 öffentlich 

__________________________________________________________ 

 
 
 
 
 
 
Ort:    Ratshof, Raum 105/107 
    Marktplatz 1 
    06100 Halle (Saale) 
 
Zeit:    16:30 Uhr bis 17:45 Uhr 
 
Anwesenheit:   siehe Teilnehmer/innenverzeichnis  
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Anwesend sind:  
 
Herr Thomas Godenrath CDU  
Herr Dr. Holger Heinrich CDU  
Herr Wolfgang Kupke CDU  
Frau Ute Haupt Die Linkspar-
tei. PDS 

 

Frau Heidrun Tannenberg Die Linkspar-
tei. PDS 

 

Herr Dr. Mohamed Yousif Die Linkspar-
tei. PDS 

 

Herr Dr. Justus Brockmann SPD  
Frau Hanna Haupt SPD  
Frau Sabine Wolff NEUES FO-
RUM 

 

Frau Dr. Regine Stark BÜNDNIS 
90/DIE GRÜNEN 

 

Herr Manfred Czock SKE  
Herr Hans-Jürgen Krause SKE  
Frau Katja Pähle SKE  
Frau Annerose Runde SKE  
Frau Petra Tomczyk-Radij SKE  
Herr Dr. Peter Piechotta DPWV  
Herr Dr. Toralf Fischer Verw  
Frau Christel Günther Verw  
Herr Hans-Günter Schneller Verw  
Herr Goswin van Rissenbeck Verw  
Herr Dr. Fiedler   
 
 

Entschuldigt fehlen:  
 
Herr Dr. Erwin Bartsch Die Linkspar-
tei. PDS 

vertreten durch Frau Tannenberg 

Frau Thea Ilse WIR. FÜR 
HALLE. 

 

Herr Manfred Schuster WG-VS 90 e. 
V. Halle 

 

Herr Frank-Detlef Grasse SKE entschuldigt 
Frau Anja Hunger SKE  
Frau Dagmar Szabados Bgm entschuldigt 
Frau Dorit Schmidt Verw entschuldigt 
Frau Petra Schneutzer Verw  
Frau Susanne Wildner Verw entschuldigt 
Herr Dr. Eberhard Wilhelms Verw entschuldigt 
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 1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Be-
schlussfähigkeit 

  
 2.  Feststellung der Tagesordnung 
  
 3.  Genehmigung der Niederschrift vom 12.10.2006 
  
 4.  Bericht über die Lebensmittelkontrollen in der Stadt Halle (Saale), Berichterstatterin Amt-

stierärztin Frau Dr. Schwarzer 
  
 5.  Anträge von Fraktionen und Stadträten 
  
 6.  Anfragen von Stadträten und sachkundigen Einwohnern 
  
 7.  Beantwortung von Anfragen 
  
 7.1.  Gesundheitsschäden durch Lärmbelästigung Ergänzende Nachfrage auf die Anfrage von 

Frau Stadträtin Haupt aus der Ausschusssitzung vom 13.07.2006 Bericht Herr Amtsarzt 
Dr. Wilhelms 

  
 8.  Anregungen 
  
 9.  Mitteilungen 
  
 9.1.  Aktuelle Informationen zur Umsetzung des SGB II 
  
 9.2.  Information zur gemeinsamen Sitzung mit dem Ausschuss für Ordnungs- und Umweltan-

gelegenheiten zum Thema Mobilfunk am 21.12.2006 
 
 
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnun gsmäßigkeit der Ein-

ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Beschlussfähigkeit wird festgestellt und die Sit-
zung wird eröffnet. 
 
Die Vorsitzende begrüßt außerdem Frau Dr. Stark als Nachfolgerin von Frau Dr. Haerting. 

 

zu 2 Feststellung der Tagesordnung 
 
Herr van Rissenbeck möchte Frau Szabados für diese Sitzung entschuldigen. 
 
Er bittet außerdem darum, den Tagesordnungspunkt 7.1 auf die Januar-Sitzung zu verschieben, 
da Herr Dr. Wilhelms sich im Krankenstand befindet.   
 
Der Tagesordnung wird mit dieser Änderung zugestimmt. 
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zu 3 Genehmigung der Niederschrift vom 12.10.2006 
 
Der Niederschrift wird ohne Änderung zugestimmt. 

 

zu 4 Bericht über die Lebensmittelkontrollen in der  Stadt Halle (Saale), 
Berichterstatterin Amtstierärztin Frau Dr. Schwarze r 

 
Frau Dr. Schwarzer, Leiterin des Ressorts Gesundheitlicher Verbraucherschutz, Veterinär- und 
Lebensmittelüberwachung, berichtet zum Tagesordnungspunkt (siehe Anlage). 
 
Herr Godenrath fragt nach, ob ein Kontrollmechanismus eingehalten werden kann. 
 
Frau Dr. Schwarzer bestätigt das, und teilt mit, dass der Bedarf durchgerechnet wurde und der 
Personalbestand als ausreichend eingestuft wird. 
 
Herr Dr. Yousif fragt nach, wie die Ergebnisse bei den Kontrollen der Imbisse für Döner, hinsicht-
lich der Problematik „Gammelfleisch“ sind. 
 
Frau Dr. Schwarzer teilt mit, dass die Döner in Halle nicht in Halle hergestellt werden und es kei-
ne Beanstandungen gab. 
 
Auf die Frage von Frau Runde zu Kontrollen im Bereich der ökologischen Obst- und Gemüsever-
käufen, antworte Frau Dr. Schwarzer, dass es teilweise Proben gibt aber keine Kontrolle, da dort 
eigene Kontrollstellen für die Überwachung zuständig sind. 
 
Herr Godenrath bittet darum, die Präsentation an das Protokoll zu geben. 
 
Frau Dr. Schwarzer wird dieser Bitte nachkommen (siehe Anlage). 

 

zu 5 Anträge von Fraktionen und Stadträten 
 
keine 

 

zu 6 Anfragen von Stadträten und sachkundigen Einwo hnern 
 
keine 

 

zu 7 Beantwortung von Anfragen 
 
Frau Runde fragt noch einmal nach ihrer Anfrage zu den Kriterien bezüglich der Auswahl von 
Bildungsträgern und TeilnehmerInnen für Maßnahmen durch die ARGE SGB II Halle GmbH, da 
die Beantwortung in der letzten Sitzung nicht zufrieden stellend war. 
 
Diese wird noch einmal in der Januar-Sitzung behandelt. 
 
Frau Ute Haupt bittet darum, dass integrierte Stadtentwicklungskonzept, insbesondere den Stand 
zum Wohnraum für ältere Menschen, noch einmal in einer Sitzung zu behandeln. 
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Frau Tannenberg bittet darum, den Gender-Ansatz bei der Beratung gleich mit zu betrachten. In 
Dessau gäbe es gute Beispiele und sie möchte gern die Aussage der Verwaltung dazu. 
 
Herr Godenrath hätte gern eine Antwort bezüglich der Deutschkurse für Ausländer in Halle und 
wie viele Teilnehmer/innen den Abschlusstest nicht bestanden haben. 
 
Herr Schneller kann Ausführungen nur zu den von der Stadt gemachten Kursen machen, aber er 
hat keine Ergebnisse von anderen Trägern. 
 
Frau Wolff fragt nach, ob sich die Verwaltung bereits Gedanken gemacht hat oder ob es Bemü-
hungen gab für einen Ersatz, wenn jetzt Edeka die Hallesche Tafel nicht mehr unterstützen 
möchte. 
 
Herr van Rissenbeck kann bisher nur eine Sache unterstützend mitteilen. Die Hallesche Tafel 
wird sich beim Neujahrsempfang präsentieren, um dort evtl. neue Sponsoren zu gewinnen. 

 

zu 7.1 Gesundheitsschäden durch Lärmbelästigung Erg änzende Nachfrage 
auf die Anfrage von Frau Stadträtin Haupt aus der A usschusssitzung 
vom 13.07.2006 Bericht Herr Amtsarzt Dr. Wilhelms 

 

zu 8 Anregungen 
 
keine 

 

zu 9 Mitteilungen 
zu 9.1 Aktuelle Informationen zur Umsetzung des SGB  II 
 
keine 

 

zu 9.2 Information zur gemeinsamen Sitzung mit dem Ausschuss für Ord-
nungs- und Umweltangelegenheiten zum Thema Mobilfun k am 
21.12.2006 

 
Herr van Rissenbeck teilt mit, dass bereits die Einladungen für diese gemeinsame Sitzung ver-
schickt wurden, aber nunmehr auch noch ein weiterer Tagesordnungspunkt „Vertragliche Bin-
dung zur Absicherung von sozialen Leistungen der Stadt Halle nach § 16 (2) SGB II“ behandelt 
werden muss.  
 
Die Mitglieder stimmen dem nach kurzer Diskussion, ob man dies nicht bereits behandeln hätte 
können, mit 8 Ja/0 Nein/2 Enthaltungen zu. 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 24.04.08 

 

__________________________ 
Sarah Müller 
Protokollantin 


